



**92 | ASNIÈRES-SUR-SEINE** Maxime Vachier-Lagrave est devenu le 30 décembre le premier français champion du monde de « blitz », un style de jeu ultra-rapide. Il garde des liens privilégiés avec son club des Hauts-de-Seine.

# Un Asniérois sacré roi des échecs

MATHILDE PIQUÉ

« QUAND LE FOU va en D5, je peux prendre en E5, on appelle ça le coup de l'élastique ! » Vendredi soir, au Grand Échiquier d'Asnières-sur-Seine (Hauts-de-Seine), Bertrand Valuet, professeur au club depuis cinq ans, enseigne les diverses tactiques de jeu aux onze joueurs présents, presque comme si de rien n'était.

Pourtant, le 30 décembre, l'un de ses licenciés, Maxime Vachier-Lagrave, au club depuis 2018, a signé une performance historique en devenant le premier français champion du monde de « blitz », un style de jeu ultra-rapide. À Varsovie, « MVL », imperméable à la pression, a gagné la finale au tie-break (2-1) contre le Polonais Duda, vainqueur de la Coupe du monde FIDE 2021 et qui évoluait pourtant chez lui.

## Grand maître international à seulement 14 ans

« J'étais super content ! », s'exclame Pierre-Marie, 10 ans et déjà licencié au Grand Échiquier depuis deux ans. Rémi, 15 ans, préfère analyser la performance sportive. « Ça fait plaisir de le voir en forme alors qu'il s'était fait avoir par Alireza Firouzja, un joueur de 18 ans qui a déjà un très bon niveau », affirme ce passionné d'échecs, qui joue au club depuis six ans.



PHOTO: © QUEST-FRANCE / VINCENT MICHEL

Créé en 2015, le Grand Échiquier est déjà une référence dans son domaine. Il est vice-champion de France masculin et féminin en titre, des performances que le club francilien doit notamment à ses meilleurs joueurs, dont Maxime Vachier-Lagrave.

Un prodige de sa discipline. Pourtant, sa toute première partie, MVL l'a... perdue. C'était en 1995, contre le mini-ordonnateur d'un échiquier électronique reçu en cadeau à Noël. Dès

ses 5 ans, il sidère ses adversaires du club d'échecs de Créteil (Val-de-Marne), où son père informaticien l'a inscrit. Trois ans plus tard, il devient champion de France de sa catégorie puis enchaîne les victoires (une médaille d'argent et trois de bronze aux Championnats du monde de la jeunesse entre 2000 et 2005), avant d'être reconnu grand maître international à seulement 14 ans.

Au-delà des compétitions, le nouveau champion du monde,

**Quand on regarde de grands champions célèbres comme lui, on a envie de devenir comme eux**

PIERRE-MARIE, 10 ANS,  
LICENCIÉ AU CLUB D'ASNIÈRES

aujourd'hui âgé de 31 ans, conserve des liens étroits avec son club. « Dès que je suis à Paris, je fais évidemment un saut au club car cela permet de garder le contact avec les autres adhérents et le projet global, auquel j'adhère en participant aux épreuves par équipes pour les tournois, précise la star des échecs. À Asnières, je lance souvent des parties simultanées, où je joue contre 25 ou 30 joueurs en même temps... » Des expériences marquantes

Maxime Vachier-Lagrave a fait ses débuts au Grand Échiquier, à Asnières (Hauts-de-Seine).

pour les amateurs. « J'ai pu voir Maxime au château d'Asnières en septembre, se souvient Pierre-Marie. Quand on regarde de grands champions célèbres comme lui, on a envie de devenir comme eux ! »

## Un programme d'initiation dans les écoles primaires

Si le trentenaire impressionne autant les jeunes, c'est aussi grâce au programme d'initiation aux échecs mis en place depuis 2015 dans les écoles primaires de la ville. « Des ateliers sur le temps périscolaire, où les élèves sont encadrés par des moniteurs et où ils peuvent apprendre la discipline », décrit Marie-Do Aeschlimann, adjointe au maire déléguée à l'éducation. Des rencontres interécoles sont aussi organisées les samedis après-midis, tous les deux mois en moyenne.

Profitant à environ 150 enfants par an, ce « plan échecs » a des résultats concrets, au niveau scolaire notamment. « Nous observons des effets positifs sur la concentration, l'apprentissage et le comportement des enfants », conclut Marie-Do Aeschlimann. ■